

+ OCUPA EL SÉPTIMO PUESTO A NIVEL NACIONAL

# Deuda de NL equivale al 4.7% de su PIB

**Deuda de entidades y municipios respecto al PIB estatal**  
 Porcentaje, al cierre de junio



**NIVEL DE PASIVOS respecto al TAMAÑO DE SU ECONOMÍA aún es bastante MANEJABLE aseguran**

B. GARZA Y D. AVITÚA / EL HORIZONTE

La deuda que en conjunto tienen el gobierno, los organismos estatales y los municipios de Nuevo León ubica a la entidad como la segunda que más compromisos financieros tiene del país; no obstante, al comparar los pasivos con el tamaño de la economía, ocupa el séptimo puesto a nivel nacional con un 4.7%, la cual es menos de 2 puntos porcentuales superior al promedio de las 32 entidades del país, de 2.9 por ciento.

Luis García Peña, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) en Monterrey, dijo que el nivel de la deuda del estado aún es bastante manejable si se compara con los casos de algunos países, como en el nuestro, donde los pasivos superan el 50% del PIB, o Japón, donde los compromisos exceden el 200 por ciento.

Según estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el saldo de las obligaciones del estado



**ARRANCA MUY LENTO**

El gobierno de Nuevo León se ha visto lento con las obras

y municipios asciende a \$62,305 millones de pesos, (mdp), sólo detrás de la Ciudad de México, que tiene una deuda por \$68,587 mdp.

Sin embargo, al comparar los pasivos de Nuevo León respecto a su Producto Interno Bruto (PIB), el monto total equivale apenas al 4.7 por ciento.

Los estados peor posicionados en este análisis son Chihuahua, Quintana Roo y Coahuila, con porcentajes de 8.3%, 8% y 6.1%, respectivamente.

De las obligaciones financieras que tiene la entidad, el 59% son responsabilidad del

gobierno estatal, el 33% de los organismos descentralizados (Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, Red Estatal de Autopistas y el Instituto de Control Vehicular) y el 8% restante de los municipios.

La agencia Fitch Ratings señala, en su más reciente evaluación, que la deuda de NL tiene una calificación de 'BBB+' aunque destaca por la rapidez en que sus pasivos se han elevado desde 2009, el riesgo es aún moderado y añade que los organismos estatales cuentan con calificaciones altas y han cumplido bien sus obligaciones.